

01/10/2009

Museo Ibarraundi "Arrancan las excavaciones en Atxorrotz"

Se presentaron ayer en Ibarraundi museoa los trabajos de investigación arqueológica que se van a realizar durante los próximos 15 días en la cima de Atxorrotz.

Estos trabajos iniciales tendrán un coste aproximado de 12.000 euros de los cuales algo más de la mitad llegarán a través de una subvención del departamento de Cultura de la Diputación Foral de Gipuzkoa y el resto lo pagará el propio Ayuntamiento de Eskoriatza.

Los trabajos de excavación los realizará la empresa Larrate, de la localidad navarra de Bera, serán dirigidos por las arqueólogas Oihana Artetxe y Naia Semper y como ayudante, el historiador Iñaki Sagredo. El alcalde eskoriatzarra, Pedro Lasagabaster, señaló en el acto de presentación que a través de esta excavación, además de toda la información que se pueda sacar de la misma, se trata de socializar este trabajo, que la gente conozca la manera de trabajar de los arqueólogos. También se pretende que los chavales de las ikastolas suban y se les pueda explicar la finalidad del castillo, cómo vivían sus residentes. Y, en definitiva, todo lo que se pueda interpretar de lo que se encuentre.

Recuperar el castillo

Uno de los responsables de la empresa que efectuará los trabajos, Iñaki Sagredo, destacó la importancia que supone la excavación de Atxorrotz no sólo para el pueblo de Eskoriatza sino para el conjunto de la cultura en Gipuzkoa. Se trata de recuperar el castillo como un punto importante de referencia ya que en la provincia de este tipo de castillos medievales apenas hay nada recuperado. La idea es recuperar el castillo para el patrimonio, para que la gente sepa cómo era un castillo.

Lo que hay en estos momentos en la cima de Atxorrotz son pequeños restos de cimentación alrededor de la ermita y un aljibe labrado en la roca que todavía persiste. Hay muchas hipótesis de cómo pudo ser el castillo.

Probablemente, según señala Iñaki Sagredo, constaría de un torreón principal que estaría debajo de la ermita y de otros restos que circundaban el torreón. Quedan cimientos y cuando empecemos a extraer toda la capa de tierra, van a salir y se va a tratar de consolidar en una etapa próxima el que permanezcan ahí.

Los trabajos que se van a realizar van a constar de un sondeo estratigráfico, de una cata de unos 10 por 1,5 metros. Después de rescatar los restos que se encuentren como pueden ser cerámicas, flechas y lo que vaya saliendo, se llevará al laboratorio para su conservación y datación.

También se va a proteger de cara a futuras intervenciones. Porque se trata de planificar en un futuro nuevas intervenciones.

Iñaki Sagredo considera que se van a encontrar restos y que saldrán cosas porque con la cata que se hizo en los años 60 sabemos dónde trabajar. Entonces se sacaron puntas de flecha, lanzas y monedas, y es casi seguro que encontraremos cosas, ya que la cata se realizará en una zona virgen. Después de esta excavación se realizará una exposición con todo el material recogido acompañado de alguna conferencia. Todo ello durante el primer año, para en un futuro con todo lo recogido musealizar el entorno de Atxorrotz.